



Era por curiosidad...

El amplio salón, iluminado por también amplias ventanales—atalayas que dominan las lejanías del mar—, está animadísimo. El "quinteto", agrupado sobre la plataforma de madera, interpreta, música modernista y, a sus caprichosos acordes, danzan multitud de parejas. Tres camareros, enfundados de medio cuerpo abajo con el delantal blanquísimo, departen amablemente en un rincón, esperando la palmada que demande sus servicios. Una triple fila humana, de cuatro o cinco metros de longitud, integrada totalmente por jóvenes de pantalón "achamullado", que tiene cierta semejanza con la funda de un piano, vigila, en silencio inexplicable, el baile de los que se descomponen sobre el "parquet".

Previo el estruendo final del "jazz-band", cesa la música y cesa también la danza, pero una magnífica salva de aplausos apremia a la orquesta pidiendo el "bis", mientras que algunas voces aplaudidas, femeninas unas, varoniles los más, apremian asimismo:

—¡Más, más!...

Y vuelve el estrépito del "jazz" a reinar unos instantes para perderse casi en absoluto por el "chas-chas" de las pisadas coreográficas.

En el general y alegre aturdimiento destaca como una nota de insospechada tristeza la figurita gentil de una nena demasiado bella y delicada para mezclarse en la zarabanda absurda... Está sola, recatada casi por completo de las miradas ajenas, la mano blanquísima de rosados dedos acariciando el arbolito de una mejilla sedosa, allá, en el fondo, junto al ventanal, cuyo marco, recogiendo en su centro la figurita gentil, parece un cuadro rafaelino... Los más audaces se limitan a triciar una sonrisa, que, inceptada por grotesca, muere a poco de nacer.

Sin embargo, hay un pantalón "chanchullo" que se mueve de manera incessante alrededor de la muchacha, pero sin acercarse mucho. Luego se detiene, con un revuelo de media varonía, y cae sobre una silla. Entonces, las enormes perneras dejan asomar unos zapatos rojos y unos calcetines de dibujo inverosímil. Pero la tranquilidad aparente del pantalón "chanchullo" dura poco y otra vez mide el "parquet" con zancadas uniformes. La muchacha demasiado bella ha sonreído un instante —relampago que descubre una alegría—, y el pantalón "chanchullo" experimenta un estremecimiento que le hace temblar como agitado por el aire. Cesa la vacilación, por fin, y, acaparando en un instante la audacia toda del burlador andaluz, el hombre del pantalón "chanchullo" se aproxima a la joven para preguntar con voz velada:

—¡Boila usted "charleston", señorita?

Y la interpelada, creyéndose libre del abandono en que la tenían, deja su asiento y dispónese a enlazar sus brazos con los del poseedor del "chanchullo": mas—¡oh, desdicha!— éste se disculpa con palabras torpes:

—Gracias, señorita, muchas gracias; pero se lo preguntaba por curiosidad. Yo no sé bailar...

Santoral

Día 21 de julio, jueves.—El Triunfo de la Santa Cruz. Santos Daniel, profeta; Práxedes y Zoticó, obispos; Victor, Claudio, Feliciano y Justo, mártires; Juan, monje. Santa Julia, virgen.

Sol: Sale a las 5.50 de la mañana y se pone a las 8.43 de la tarde. Luna en cuarto menguante, en Aries, a las 14.43.

Viales

Se halla en San Sebastián, acompañado de su distinguida esposa, el profesor del Instituto del Cardenal Cisneros, don Francisco Fernández Amador, nuestro amigo particular.

—De Madrid llegaron a San Sebastián el duque viudo de Nájera, la señora viuda de Barbadoillo, don Manuel Gómez de Loma y don Alberto Recarte.

Dr. GASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído. ANDÍA, número 5, segundo

—Se encuentra en Fuenterrabía el conde de San Antonio de Vista Alegre.

—Procedente de Francia llegó a esta ciudad el reputado doctor señor Urrutia.

—Marchó a Oyarzun, donde pasará una temporada, la bella esposa de don Ernesto Artola (nacida Rafaela Moratinos), con sus preciosos hijos.

FELIPE RESTAURANT DE MODA

NARRICA, 3 y EMBELTRAN, 1

—Se encuentra en Zarauz, don Eduardo Cobán, con su distinguida familia.

—También regresaron de Vitoria, después de asistir a la boda de su sobrino don Enrique, los señores de Zulueta.

—Se encuentra en Irún, procedente de Zaragoza, don Ricardo Lapetra.

"EISA" Oquendo 10, 1.

Actualmente salda los vestidos y abrigos de verano.

—Marchó a Londres con su familia, don Antonio San Gil.

—De Bilbao regresó don Ramón Ortíz de Zárate.

—De la capital de Aragón llegaron a San Sebastián don Francisco Ledesma Gracián, su esposa doña Carmen Bascones y sus hijos Pedro y Antonio; el doctor don Joaquín Aznar, con su esposa e hijos; la esposa del odontólogo don Ventura Oresanz, Pepita Martín, y sus hijos; doña Alicia Bufiel de Galán e hija; don Ricardo Ascaso y su esposa doña Mercedes Mormeneo, bue desde aquí se trasladará a París, y el comandante de Intervención don José Ruizfariáñez, con su esposa doña Carmen Gimeno Riera.

DENTISTA :: MOLINS ::
Plaza Guipúzcoa, 2, 1.º

—De Madrid llegaron a San Sebastián el marqués de Montesión y don Francisco Ruano; el marqués de Torres de Mendoza el marqués de Zahara, don Cándido Zapatero, don Cosme Gómez Ramos, don José Manuel Espeluis y las señoritas de Candelas.



HERNANI, 27, 1.º

—Se encuentra en Zarauz el duque de Hajar.

—El conde de Santa Coloma se encuentra en Zarauz, donde pasará el verano.

La casa Sfidebel

Actualmente salda los vestidos de verano. AGUIRRE MIRAMON, 8, 1.º Izqda.

Letras de luto

En Hendaya dejó de existir el señor don Camilo Julio de Rocca-Serra, abogado del Colegio de Burdeos, vicepresidente de la Confederación Internacional de Estudiantes, presidente del Bordeaux Université Club, comisario técnico de deportes de la U. N. de Estudiantes, caballero de la real orden de Comores y persona muy conocida y apreciada, por lo cual será su muerte muy sentida.

Enviamos la expresión de nuestro sentimiento a su aflijida madre, la señora viuda de Rocca-Serra, hermano Paul y demás distinguida familia del finado.

—En la parroquia del Buen Pastor se celebraron en la mañana de ayer los funerales en sufragio del alma del señor don Pedro Satóstequi y Anduezo, acudiendo al templo sus familiares y numerosos amigos que dedicaron al eterno descanso del difunto piadosas oraciones.

Reiteramos a la familia doliente nuestro sentido pésame.

Se venden billetes para los toros

GARIBAY, 3. -- TELEFONO 1-11-41

Abrigos y vestidos

Liquidación de preciosos modelos seleccionados en las mejores Casas de París. EULALIA AGUIRRE (de Madrid).-- Avenida de la Libertad, 33, 1.º

TRASPASO

centro población, acreditado comercio de tejidos, camisería y géneros de punto, con facilidades. Razon en esta Administración.

MARISCOS

Se le servirán diariamente en el GRAN CAFE DE LA MARINA Único en la playa == ZARAUZ ==

"La Voz de Guipúzcoa"

se vende en BILBAO en los siguientes puntos:

- Kiosko de María.—Arenal.
- de Pepita y Asun, Puente Isabel II.
- de Justo.—Gran Vía, frente al Banco de Vizcaya.
- de Luis.—Gran Vía, frente a la zapatería Boston y Plaza Elíptica.
- Hurizado de Amézaga.
- Puesto de Concha.—Arenal (junto al Bar «Carabanchel».
- Estaciones de Achuri, Bilbao a Portugalete y Santander y vendedoras ambulantes.
- Estanco de la Alameda de Urquijo, frente a Correos.

De sol a sol
AL VUELO

El día de ayer ha sido exactamente igual al anterior, calcado sobre el mismo, no solamente por lo que hace referencia al hermoso tiempo que venimos disfrutando, sino también por el desarrollo de la vida ciudadana, que transcurrió tranquila y pacífica, sin ninguna alteración profunda, ni superficial siquiera.

En la playa el mismo gentío de estos días veraniegos acudió desde las primeras horas de la mañana, hasta el momento de sentir cada cual la imperiosa voz del ostómago; en los paseos de tarde, creciente animación que revela el aumento diario de forasteros y por calles y plazas el continuo rodar de automóviles de diversas matriculaciones.

En el Ayuntamiento habló el alcalde de la creación del Cuerpo de serenos, obra en la que toma parte principalísima don Arturo Pérez, que ha estudiado muy bien el problema de la vigilancia nocturna y que por el cargo que tantos años ha disfrutado, conoce perfectamente estos asuntos. Tendremos serenos y estaremos más tranquilos, sabiendo que velan nuestro sueño.

Por lo demás, en los centros oficiales no hubo otras noticias, como no sea la de que en lo sucesivo los automóviles no tendrán que abonar ciertos derechos que antes se exigían a la entrada de la provincia y de algunos pueblos de la misma.

La escasez de sucesos ha sido grande por fortuna y no han ocurrido otras cosas de particular.

El príncipe de Asturias pasó la tarde en el teatro Victoria Eugenia, viendo representar a Valeriano León "Su desconsolada esposa".

Y no sabemos de nada más digno de mención.

El circuito automovilista comienza hoy sus pruebas y no hay para qué añadir, que esta semana será de extraordinaria animación y finalizará nada menos que con la gran corrida de la Prensa, que promete ser un verdadero acontecimiento taurino. Y a divertirse tocan.

ASORDEP.

Euzko-Etxea

Las fiestas de San Ignacio

Siguiendo tradicional costumbre, esta veterana Sociedad donostiarra se dispone a celebrar dignamente la festividad del Santo Patrono San Ignacio.

Al efecto ha confeccionado un interesante programa y trabaja con entusiasmo en la organización de los diferentes actos que en el mismo figuran, a fin de que se celebren con la debida brillantez.

Para el día 30, víspera del día del gran Santo vasco, anuncia una gran velada musical en la que tomarán parte destacadas figuras del mundo artístico.

Para el domingo 31, festividad de San Ignacio, una gran misa mayor en San Vicente, en la que la parte musical estará a cargo del reputado y valioso Orfeón de Euzko-Etxea. Predicará, en euskera, el virtuoso párroco don Vicente de Barrera.

A la terminación de la misa y en la plaza de frente a la iglesia, el grupo de zapata-danzaris de Eusko Gaztedia obsequiará a los concurrentes con una exhibición de las más viriles danzas vascas.

Y a la una de la tarde, en los salones de la Sociedad, tendrá lugar un gran banquete, cuyo servicio ha sido encomendado a un acreditado «restaurateur».

Por si el entusiasmo y actividad de los organizadores, que siempre se han distinguido por su «savoir faire», no fuera lo suficiente para asegurar el éxito, el primer anuncio de estas fiestas ha sido recibido con gran complacencia entre los componentes de la popular Sociedad de la Plaza Vieja y todo hace presumir que los referidos actos sobrepasarán, si ello es posible, en brillantez a los muchos que de antiguo han venido organizando.

FORASTEROS

Durante vuestra estancia en San Sebastián se os presenta una y única ocasión: la que os ofrece en nuestro obsequio la Casa del Punto Mayor, 42, con una quincena de verdadera ganga. Trajes baño superiores, desde 3 pesetas; chaquetas todo seda desde 15 pesetas; trajes de Cotton, todo 15 pesetas.

Todo a precio de coste 42, Mayor, 12

Ahora le interesa conocer los nuevos GENEROS y PRECIOS de

Almacenes ROIG

Garibay, 4 y 6

Etaminas preciosas, desde 1,20 pesetas el metro